



# Renaissance Burgenfreunde e.V.

Verein für mittelalterliches Leben, Handwerk und LARP-Veranstaltungen

## Protokoll zur 12. Mitgliederversammlung

Sitzung vom:	23.10.21	Protokoll erstellt am:	
Beginn:	15:10	Ende:	17:00
Protokollführer:	Stephan Grützner	Versammlungsleiter:	Kerstin Schmelzle
Sitzungsort:	Microsoft Teams		
Anwesend:	<u>gemäß Anwesenheitsliste</u>		
Entschuldigt:	<u>gemäß Anwesenheitsliste</u>		
<b>TOP</b>	<b>1: Begrüßung und Eröffnung</b>  <b>2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung</b>  <b>3: Genehmigung des Protokolls der 11. Mitgliederversammlung vom 29.06.2019</b>  <b>4: Jahresbericht des Vorsitzenden</b>  <b>5: Bericht des Schatzmeisters</b>  <b>6: Bericht der Kassenprüfer</b>  <b>7: Entlastungen</b>  <b>8: Auswertung über die Zukunft des Vereins</b>  <b>9: Wahlen</b> a) des 2. Vorsitzenden b) des Schatzmeisters c) 2 Kassenprüfer  <b>10: Sonstiges</b>  <b>11: Schlussworte</b>		

Durch den Schatzmeister Lars Bernstein wurde vorab die Frage gestellt, ob Microsoft Teams noch erklärt werden muss. Von einigen wurde geantwortet das man Teilnehmer und Chat nicht gleichzeitig angezeigt werden kann. Dies sei aber weiter kein Problem.

### **TOP 1: Begrüßung und Eröffnung**

Die 1. Vorsitzende, Kerstin Schmelzle, eröffnet die Mitgliederversammlung und begrüßt alle anwesenden Mitglieder.

**-11** stimmberechtigte Mitglieder anwesend

Der 1. Vorsitzende verliest die Tagesordnung.

### **TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Durch die Versammlungsleiterin, Kerstin Schmelzle, wird die fristgerechte Einladung und die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung festgestellt.

### **TOP 3: Genehmigung des Protokolls der 11. Mitgliederversammlung vom 29. Juni 2019**

Das Protokoll, der 11. Mitgliederversammlung vom 29. Juni 2019 wurde mit **10 Fürstimmen, 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltungen** von den anwesenden Mitgliedern angenommen.

### **TOP 4: Jahresbericht des Vorsitzenden**

- 1. Vorsitzende, Kerstin Schmelzle, verliest Jahresbericht 2019
- siehe Anhang 1 „Jahresbericht 2019“
- beendet die Verlesung

### **TOP 5: Bericht des Schatzmeisters**

- Versammlungsleiter übergibt Wort an Lars Bernstein
- dieser verliest den Schatzmeisterbericht 2018 - 2020
- siehe Anhang 2 „Finanzbericht 2019 - 2020“
- beendet die Verlesung mit Wortrückgabe an Versammlungsleiter

## TOP 6: Bericht der Kassenprüfer

- Versammlungsleiter übergibt Wort an Ottokar Schmelzle, diese berichtet über den Kassenprüferbericht 2019-2020.
  1. Am 21.10.2021 wurden die Belege einzeln von Ottokar Schmelzle und Susan Ilgeroth-Brattig geprüft
  2. Alle aufgekommene Fragen wurden umgehend, ausführlich und zur Zufriedenheit beantwortet
  3. (Unregelmäßigkeiten): keine
- Ottokar Schmelzle empfiehlt auch im Namen von Susan Ilgeroth-Brattig die Entlastung des Vorstandes
- Beendet die Verlesung mit Wortrückgabe an Versammlungsleiter

## TOP 7: Entlastungen

- Jaqueline Sommer stellt Antrag zur Entlastung des Vorstandes

Der Vorstand des Vereins wird **einstimmig** von den Vereinsmitgliedern für das abgelaufene Geschäftsjahr 2019-2020 entlastet.

## TOP 8: Auswertung über die Zukunft des Vereines

### Lars Bernstein

- gibt Rückmeldung aus dem Forum auf die Fragen Beitragserhöhung, Zukunft Event und Perspektive Verein
  - 5 Mitglieder sind für eine Beitragserhöhung
  - Viele Teilnehmer haben sich für die Fortführung des Events ausgesprochen
  - ein Mitglied sieht keine Perspektive für den Fortbestand des Vereines, es möchte eine Diskussion über die Auflösung des Vereines

### Kerstin Schmelzle

- Die Burg in Nentershausen bietet derzeit keine Events. Die Verantwortlichen wissen selbst nicht wie es weiter gehen kann
- Das Feriendorf kann noch nicht sagen wie es 2022 weiter geht. Es bietet aber an Häuser für 2022 zu blocken, sollte es möglich sein welche zu mieten.
- Alternativen zur Burg:
  - es soll weiter Events erfolgen
  - Treffen der Vereinsmitglieder 2022 im Feriendorf mit einer ordentlichen MV vom 16.06. - 19.06.2022
    - Entscheidung kann erst Januar / Februar erfolgen
  - Längerfristig ist ein großes Event nicht mehr machbar, ggf. mehrere kleine Events wie Stammtische in der Vergangenheit
    - das kann aber der Vorstand nicht allein planen, da sind alle Mitglieder gefragt

- Ideen können vorgeschlagen werden, Hilfe wird seitens des Vorstandes dann gegeben
- Mitgliedsbeitragszahlung kann dem entgegenwirken, würde dann bei etwa 50€ liegen, was von einigen nicht machbar sein könnte
- Mitgliedsbeiträge können aber so bleiben oder bei aktueller Zahl der Mitglieder auf 35€ festgesetzt werden. Dann gäbe es keinen Gewinn und keine Verluste
- bei Versicherungen kann gespart werden, da Events nicht mehr stattfinden
- bei Fortführung großer Events können diese einzeln versichert werden, wäre billiger wie in der Vergangenheit. Die Versicherungssumme kann damit herabgesetzt werden und auch dann auf die Eventkarten umgesetzt werden

#### Lars Bernstein

- 364€ könnten als Gewerbehaftpflicht gespart werden, da keine Events mehr stattfinden würden
- Rechtsschutz und Vermögenshaftpflicht sollten bleiben, die haben in der Vergangenheit gut geholfen
- es braucht mehr Mitglieder, die senken die Kosten pro Kopf

#### Nicole Kuprianoff

- gibt es Möglichkeiten die Events einzeln zu versichern?
- findet Ideen mit kleineren Events und Feriendorf gut
- sieht kaum Perspektive für den Verein in aktueller Situation
- möchte den Verein nicht auflösen
- bedankt sich für die Arbeit des Vorstandes

#### Lars Bernstein

- einzelne Events können extra versichert werden

#### Markus Pohl

- stimmt den Ausführungen von Nicole Kuprianoff zu

#### Miriam Pohl

- Versicherung für das Event kann auf die Eventkarte umgelenkt werden
- ist für den Mitgliedsbeitrag von 35€, dann gäbe es noch einen kleinen Puffer
- Versicherungen könnten dann beibehalten werden
- wäre erfreut, wenn sich die Mitglieder 2022 im Feriendorf treffen würden

#### Ottokar Schmelzle

- findet Versicherung auf Minimum gut
- findet eine Kündigung von Versicherungen nicht gut, nur weil es gerade nicht gebraucht wird
- schließt sich den Worten von Miriam Pohl bezüglich der Beitragserhöhung an
- möchte gerne ein Treffen im Feriendorf mit Bezug zur Burg
- möchte in Zukunft gerne wieder ein Event wie früher, auch kleiner da es gut angekommen war

### Miriam Pohl

- die Zusammenarbeit mit der Burg wurde in der Vergangenheit immer schwieriger, unabhängig von Corona
- es wurden immer mehr Teile und Bereiche der Burg gestrichen oder anderweitig eingeschränkt

16:00 Uhr: Susan Ilgeroth-Brattig tritt der Online-Sitzung bei.

- die Einschränkungen hatten einen bitteren Beigeschmack, da der Verein Renaissance Burgenfreunde immer ein sehr guter Kunde war

### Kerstin Schmelzle

- das Feriendorf kann erst im Januar sagen, wie 2022 geplant werden kann
- stellt fest dass es keine Meldungen gibt dass der Mitgliedsbeitrag nicht erhöht werden soll
- stellt fest dass es einen Antrag gibt den Verein aufzulösen
  - fordert die Mitglieder auf mit Handzeichen abzustimmen, ob der Verein aufgelöst werden soll
  - 2 Mitglieder stimmen für die Auflösung, keine Enthaltungen
    - stellt fest dass der Antrag für eine Auflösung des Vereins abgelehnt ist

## **TOP 9: Wahlen**

### **a) des 2. Vorsitzenden**

Miriam Pohl erklärt dass sie gerne im Amt als 2. Vorsitzende aufhören möchte, trotzdem zur Verfügung stehe wenn die Mitglieder es wünschen.  
Sie stellt die Aufgaben des 2. Vorsitzenden vor.

- Ludwig Bernhartzeder schlägt Miriam Pohl vor
- Susan Ilgeroth-Brattig schlägt Miriam Pohl vor
- Ottokar Schmelzle schlägt Miriam Pohl vor
- Jacqueline Sommer schlägt Miriam Pohl vor
- Miriam Pohl stellt sich der Wahl
- Geheime Wahl wird nicht gewünscht
- Wahlgang:
- Miriam Pohl wird (einstimmig) zum 2. Vorsitzenden gewählt
- Miriam Pohl nimmt die Wahl an

### **b) des Schatzmeisters**

- Lars Bernstein stellt sich zur Wahl auf
- Geheime Wahl wird nicht gewünscht
- Wahlgang:

- Mitgliederversammlung wählt mit 10 **Fürstimmen, 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltungen** Lars Bernstein zum Schatzmeister
- Lars Bernstein nimmt die Wahl an

### c) **der Kassenprüfer**

Susan Ilgeroth-Brattig stellt die Aufgaben der Kassenprüfer vor.

- Susan Ilgeroth-Brattig stellt sich zur Wahlgang
- Ottokar Schmelzle stellt sich zur Wahl

Stephan Grützner schlägt vor beide in einem Wahlgang gemeinsam zu wählen.

Mitglieder stimmen dem Vorschlag von Stephan Grützner zu.

- Geheime Wahl wird nicht gewünscht.
- Wahlgang:
- Susan Ilgeroth-Brattig und Ottokar Schmelzle werden (einstimmig) zum 1. und 2. Kassenprüfer gewählt.
- Susan Ilgeroth-Brattig und Ottokar Schmelzle nehmen die Wahl an.

## **TOP 10: Sonstiges**

Kerstin Schmelzle

- Viele Mitglieder nutzen Skype, einige nicht mehr
- Bei Interesse für Informationsaustausch kann eine WhatsApp-Gruppe für Vereinsmitglieder erstellt werden
- Skype und e-mail bleiben erhalten
- eine e-mail zum Thema WhatsApp wird an die Vereinsmitglieder verschickt und dann würde die Gruppe erstellt
- Die Gruppe dient nicht für Spinnereien
- Gratulationen bei Geburtstagen etc. würden darüber laufen

Lars Bernstein

- stellt Antrag Änderung Beitragsordnung auf 35€ Mitgliedsbeitrag jährlich

Susan Ilgeroth-Brattig

- äußert die Frage ob es eine Gefahr gibt, das dann Vereinsmitglieder austreten

Kerstin Schmelzle

- sieht keine Gefahr
- bisher gibt es nur positive Reaktionen

- durch Rückmeldungen sieht man keine Gefahr, grundsätzlich gibt es sie aber

#### Julian Lueck

- möchte das Thema Beitragserhöhung als TOP in die nächste MV verlegen, damit jeder darüber nachdenken kann

#### Jaqueline Sommer

- äußert das es Stumme Mitglieder gibt die durchaus nicht wissen das sie noch Vereinsmitglieder sind und einen Dauerauftrag haben
- wie geht man damit um?

#### Susan Ilgeroth-Brattig

- fragt ob dies in der Vereinssatzung steht?

#### Kerstin Schmelzle

- äußert das dies in der Beitragsordnung steht
- stellt die Frage ob die Änderung der Beitragsordnung auf 35€ Vereinsbeitrag in dieser Sitzung oder in der nächsten MV 2022 erfolgen soll
- stellt fest das 8 Vereinsmitglieder für Änderung der Beitragsordnung auf 35€ Vereinsbeitrag stimmen
- Wahlgang:
- Änderung, auf Antrag von Lars Bernstein, der Beitragsordnung auf 35€ Vereinsbeitrag jährlich wird (einstimmig) angenommen zum 01.01.2022

#### Jaqueline Sommer

- würde sich freuen, wenn man sich auf Mittelaltermärkte öfter treffen könnte
- wünscht sich öfter eine Vernetzung

#### Kerstin Schmelzle

- stimmt Jaqueline Sommer zu
- wer nicht weiß wie man einen Stammtisch organisiert, der kann sich gerne an den Vorstand wenden

#### Julian Lueck

- Anhänge der Protokolle möchten auch bitte in den Aushang im Forum gepackt werden
- fragt, ob die Protokolle schneller aktualisiert werden könnten

#### Kerstin Schmelzle

- Aushänge wurden tatsächlich vergessen
- dies wird in der nächsten Woche nachgeholt
- das Protokoll dieser MV wird früher veröffentlicht

#### Jaqueline Sommer

- Frage, ob im RK-Forum öfter was eingestellt werden kann bezüglich Vereines

Kerstin Schmelzle

- Minderheit spielt im RK
- spielt selbst nicht mehr

Jaqueline Sommer

- könnte einiges wie Mittelaltermärkte, Rezepte etc. ins RK-Forum stellen

Ottokar Schmelzle

- es gibt mehrere die auf Mittelaltermärkte sind

Jaqueline Sommer

- Aussehen Forum sieht nichtssagend aus

Miriam Pohl

- Markus macht sich seit einiger Zeit Gedanken, ist in Arbeit

Jaqueline Sommer

- Aufbau ist unübersichtlich
- freut sich das der Umbau des Forums in Arbeit ist

Ottokar Schmelzle

- Browserverlauf kann helfen m etwas bestimmtes wiederzufinden
- freut sich darauf, wieder alle zu sehen
- dankt dem Vorstand für seine Arbeit
- freut sich, das MV online möglich war
- liegt „Cherie Sani“ auf der Zunge

**TOP 11: Schlussworte**



---

Ort, Datum

---

—  
Versammlungsleiter

---

Ort, Datum

---

—  
Schriftführer

Anhang 1:  
„Jahresbericht 2019“

Anhang 2:  
„Finanzbericht 2019“

Anhang 3:  
„Einladung zur 12. Mitgliederversammlung“